MEDIO: PORTAL NTR (ZACATECAS) FECHA: 20/FEBRERO/2013





Asegura Sefin 'freno' a deuda

NTRzacatecas.com Arely Regalado | ntrzacatecas.com Jueves 21 de febrero de 2013



Debido a que la deuda del estado asciende a poco más de 5 mil millones de pesos –en lo que va de este año se han liquidado cerca de 3 mil millones en pasivos–, el gobierno estatal no ha contemplado solicitar préstamos adicionales, aseguró el titular de la Secretaría de Finanzas (Sefin), Fernando Soto Acosta.

Y es que del empréstito autorizado el año pasado por más de 4 mil 800 millones de pesos todavía faltan por disponerse 325 millones, y de acuerdo al avance de algunos proyectos de obra, están pendientes de ejercerse otros poco más de 200 millones de pesos, añadió.

En este sentido, el funcionario comentó que están por publicarse algunas licitaciones para proyectos de obras en la zona centro de la capital, la construcción de canchas con pasto en la Unidad Deportiva Benito Juárez, acciones diversas en la vialidad Arroyo de la Plata e inversión en seguridad, por mencionar sólo algunas.

En el caso específico del Programa de Financiamiento para la Infraestructura y la Seguridad de los Estados (Profise), aprobado en diciembre pasado por la Legislatura local por 398 millones de pesos, no se ha dispuesto del recurso, expuso.

"Dependemos de cómo se vayan desarrollando los proyectos y ahorita el principal objetivo es concluir con el empréstito que ya tenemos autorizado y, si en algún momento las inversiones que se tengan y sean prioritarias para el estado, se verá la posibilidad (de otro endeudamiento) siempre y cuando cuidando la estructura de crédito", explicó.

Detalló además que la deuda pública del estado, sumando pasivos a corto y largo plazo, asciende en estos momentos a 5 mil 184 millones de pesos, lo que representa casi la mitad de las participaciones federales que se recibieron en 2012 de los ramos 28 y 33.

El crédito a largo plazo, dijo, se contrató con un periodo de gracia de 24 meses, por lo que será hasta octubre cuando se empiece a pagar el capital; en este año se hará un pago de 20 millones de pesos.

Durante 2012 se pagaron, del total de la deuda contratada a largo y corto plazo, 332 millones de pesos tan sólo de intereses, indicó.

En lo referente a la deuda a corto plazo, el funcionario señaló que se cubrieron los 536 millones de pesos correspondientes a retenciones y contribuciones al fisco, y más de mil 700 millones de pesos, por concepto de Otras previsiones, se saldaron este mes, en las que se incluye el pago a diversos proveedores.

Cabe señalar que en el *Estado de situación financiera al 31 de diciembre de 2012* no existe una explicación de por qué se mantenían estas obligaciones fiscales sin cubrir a finales de año; aunque insistió en que sólo es "un corte, pero los saldos están cubiertos".

El titular de Finanzas sostuvo que el total de la deuda pública está registrado ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), además que a diferencia del sexenio anterior, no se tienen ningún adeudo pendiente de registrar.

Refirió además que las firmas Moody's y Fitch han dado una calificación positiva al comportamiento financiero de la entidad, por lo que la situación de la deuda es muy controlable.

Se han reconocido las buenas prácticas que tiene el estado con todo el manejo de los proveedores, ingresos y egresos, apuntó.

Además, mencionó que se ha incrementado la contribución de lo que son los ingresos estatales contra las participaciones federales, pues mientras en 2010 el porcentaje de éstas era de 97.5 por ciento, contra 2.5 de aquéllas, a la fecha se tiene 96 por ciento de federales y 4 por ciento estatal.

Con base en todo ello, el tesorero estatal advirtió que la entidad tiene todavía un "amplio margen de endeudamiento", dado que de acuerdo a las calificadoras Moody's y Fitch, la administración tiene capacidad de adquirir deudas de hasta 35 por ciento del total de su presupuesto de egresos, superior a 22 mil millones de pesos.

Actualmente, al tomar en cuenta los ingresos totales y no sólo las participaciones federales, la deuda pública no rebasa 25 por ciento de la capacidad de endeudamiento, explicó Fernando Soto Acosta en entrevista con NTR Medios de Comunicación.